
www.ofluminense.com.br

DESDE 1878 ANO 143  |  Nº 42.165  |  R$ 1,50

Niterói, quinta-feira,1º de outubro de 2020
@ofluminense @O_Fluminense @ofluonline 21 99616-2307

Eleitor poderá justificar 
ausência por aplicativo
Recurso eletrônico gratuito estará disponível até 60 dias após cada votação das eleições municipais

Pelo celulaR

Seus Direitos na

Justiça
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Precedente 
judicial

Niterói volta a criar empregos 
cadeg registra pela primeira vez, em cinco meses, abertura de vagas formais

NacIoNal/Pág. 7

Plataformas 
podem gerar 
investimentos
O estado do Rio pode receber 
até 2024 parte dos R$ 26 bilhões 
que deverão ser investidos 
no descomissionamento de 
plataformas de petróleo, 
procedimento que inclui 
encerramento de atividade, 
limpeza, remoção de estruturas 
e recuperação ambiental, 
gerando renda e empregos. Há 
pelo menos 22 plataformas com 
mais de 25 anos, considerado 
o tempo médio de vida útil, 
localizadas próximas ao Rio.
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o descomissionamento de plataformas de petróleo geralmente ocorre quando elas completam mais de 25 anos e deixam de ser produtivas
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CULTURA

Versão web 

de Clarice 
Lispector

Divulgação

espetáculo faz adaptação para a internet

Herbert 

Vianna ganha 
documentário 
Desde os anos 80 ao lado dos 
companheiros de palco Bi 
Ribeiro e João Barone, Herbert 
fez um enorme sucesso como 
vocalista e compositor da banda 
Paralamas do Sucesso. Vencedor 
do Prêmio UBC 2020 ele ganha 
documentário sobre sua obra 
no canal oficial da entidade, no 
Youtube. Em formato inovador, 
o prêmio terá programação 
especial online, este ano.
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Maurício Valadares/Divulgação

Documentário sobre obra de Herbert Vianna vai ao ar em canal oficial da UBC

Flu reforça 
ataque com 
Lucca
Tricolor confirmou ontem 
a chegada do atacante de 
30 anos e novo dono da 
camisa 7 assinou contrato 
até 2022. No mesmo dia, 
clube confirmou que 
Ganso está com covid-19.

Futebol turco 
quer atacante 
do Flamengo

Pág. 8

ESPORTES

Lucas Merçon/FFC

odair ganhou reforço para o ataque

Autoescola 
escondia bingo 
clandestino
A corregedoria do Detran 
estourou um bingo clandestino 
que funcionava em uma 
autoescola de Icaraí, na Zona Sul 
de Niterói. O estabelecimento 
era utilizado como fachada para 
a jogatina, que acontecia todas 
as noites. Ao todo, 41 máquinas 
caça-níqueis foram apreendidas 
no local durante a ação de 
fiscalização.
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operação encontrou vários caça-níqueis em bingo clandestino que funcionava na autoescola

Preso Pedro 

Fernandes
cIDaDeS\Pág. 5

Niterói e SG 

em ritmo de 
campanha
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FILIADO A

Carta do leitor

Festival de carros abandonados
A praça recém reformada, no fim da Avenida Ary Parreiras, 
virou depósito de carros abandonados, inclusive de uma 
viatura da Prefeitura, com mendigos morando dentro, 
pneus arriados, vidros quebrados e muita sujeira.  Será 
que alguma autoridade municipal poderia tomar uma 
providência?
Bruno Kopschitz

População sem máscara
Passei na frente das barcas e infelizmente vi muita gente 
sem máscara. Precisamos fazer a nossa parte, respeitando 
o distanciamento social e utilizar máscara em todos os 
lugares.
Karlla de Luca

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Deputado é nova 
vítima da covid-19

A Alerj comunicou a morte 
do deputado João Peixoto 
(DC), ontem, vítima da co-
vid-19. Peixoto, que tinha 75 
anos, estava internado no 
Hospital Dr. Bêda desde 27 
de agosto, em Campos dos 
Goytacazes, sua cidade natal. 
O presidente da Alerj, André 
Ceciliano (PT), decretou luto 
oficial por três dias e realizou, 
ontem, sessão solene em ho-
menagem ao colega.

João Peixoto exercia seu 
sexto mandato. Líder do De-
mocracia Cristã, também foi 
vereador em Campos. Casado 
e pai de três filhos, ficou co-
nhecido por ser autor da lei 
que levou o abastecimento 
por GNV para o Norte Flumi-
nense. Em seu lugar assume 
o suplente Eurico Júnior (PV), 
que foi deputado federal, ve-
reador e prefeito. 

Visita à Feira de São Cristóvão

A Feira de São Cristóvão, 
tradicional espaço nordes-
tino na Zona Norte do Rio, 
tem enfrentado dias difíceis. 
Os administradores relatam 
dificuldades para manter 
o local, que hoje funciona 
somente no fim de semana 
e através de geradores, devi-
do à falta de água e energia.

Comércios e restau-
rantes abrem de sexta a 
domingo por absoluta re-
sistência dos administra-
dores e lojistas. Ontem, 
eles receberam Nilton Cal-
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deira (PL), candidato a vice 
na chapa de Eduardo Paes 
(DEM) à prefeitura do Rio.

“A Feira de São Cristó-
vão só não fechou defini-
tivamente por empenho 
dos diretores, precisa-
mos resgatar a alegria e 
dar condições para ple-
no funcionamento”, diz 
Caldeira, que já esteve 
à frente da administra-
ção da Feira através da 
Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, na 
gestão César Maia.

Pela padronização da retomada
Na manhã de ontem, em 
Brasília, o governador em 
exercício Cláudio Castro se 
reuniu com o ministro da 
Saúde, Eduardo Pazuello, 
para tratar da retomada 
consciente de diversos se-
tores da economia durante 
a pandemia do novo co-
ronavírus. No encontro, 
Castro também pontuou a 
necessidade da elaboração 
de um protocolo sanitário 
único para todo o país.

“Foi uma conversa bem 
técnica e produtiva, onde 
tratamos da retomada se-
gura da economia. O mi-
nistro colocou a estrutura à 
disposição do Estado para 
nos auxiliar também com 
equipamentos de proteção”, 
afirmou Cláudio Castro.

Na ocasião, o governador 
em exercício também deu um 
panorama da saúde no Rio 

Divulgação/Palácio Guanabara

Cláudo Castro e ministro da Saúde, Eduardo Pazuello, estiveram reunidos ontem, em Brasília 

Transporte de 
mármore na mira
A Secretaria de Estado de 
Fazenda (Sefaz-RJ) está reali-
zando nesta semana a Opera-
ção Pedra Bruta II, com obje-
tivo verificar a idoneidade dos 
documentos fiscais das mer-
cadorias e assim desarticular 
esquema de distribuição de 
pedra mármore e granito com 
nota fiscal irregular. Na ope-
ração estão previstas abor-
dagens e contagem física de 
mercadorias em trânsito por 
rodovias Federais e Estaduais 
no Norte Fluminense.

de Janeiro. De acordo com os 
dados da Secretaria de Saúde, 
a taxa de ocupação da rede 
estadual destinada à covid-19 
está em 21% em leitos de en-
fermaria e 39% em leitos de 
UTI. A maior parte do estado 

está hoje na bandeira amare-
la, o que significa risco baixo 
de contaminação.

“Conversamos sobre a 
melhoria da taxa de ocupação 
dos leitos do Rio. Estamos 
hoje trabalhando para não 

haver retrocessos e conti-
nuarmos na bandeira ama-
rela”, afirmou Castro, que 
também pediu o apoio do 
Ministério da Saúde no refor-
ço dos hospitais federais em 
solo fluminense. 

Investimentos 
para o Rio

Indisponibilidade 
de bens

O governador Cláudio Castro 
também encontrou-se em 
Brasília com o ministro-chefe 
da Casa Civil, Braga Netto, 
para discutir ações de infraes-
trutura para o estado.

“Trouxemos hoje as priori-
dades do estado. Discutimos 
os convênios já assinados e 
que ainda não começaram. E 
também projetos de turismo, 
de segurança e de infraes-
trutura pesada, de ferrovia, 
portos e aeroportos. Agora, 
o Ministério da Casa Civil vai 
estudar esses projetos com 
cada ministério da área para 
dizer o que será possível. 
Queremos colocar o Rio de 
Janeiro na rota do investi-
mento, com um estado mais 
atrativo e mais competitivo”, 
disse Castro.

O governador explicou 
ainda que, em infraestrutu-
ra, um dos pontos discutidos 
foi o da EF-118, ferrovia de 
grande interesse econômi-
co para o estado, pois o seu 
traçado passa pelo Comperj, 
e agora será também esten-
dido ao Porto do Açu, na rota 
do óleo e gás. Outra questão 
também discutida foi a ade-
quação de ICMS para o setor 
de cabotagem. 

O Ministério Público do Esta-
do (MPRJ) ajuizou duas ações 
civis públicas em razão de um 
esquema de superfaturamen-
to de quase R$ 6 milhões na 
compra de medicamentos, 
produtos hospitalares e equi-
pamentos de proteção indivi-
dual para uso de pacientes de 
covid-19 no Estado. 

Com as ações, o MPRJ 
busca obter  liminar determi-
nando, entre outros pontos, 
a quebra do sigilo bancário 
e fiscal do ex-secretário de 
Saúde Edmar Santos e outros 
réus, bem como a decretação 
da indisponibilidade de bens 
dos acusados.

Blockchain em debate virtual

A WeCont, empresa foca-
da em soluções de conta-
bilidade que viabilizam a 
inovação, promove hoje 
uma edição de seu projeto 
de lives WeTalk. O evento, 
que será transmitido nas 
plataformas do YouTube 
e Facebook (/wecont.
net) da própria empresa, 
abordará o tema “Contra-
tos e Assinaturas digitais 
em blockchain” que, em 
tempos de coronavírus, 
são alternativas para 
substituir, de forma tec-
nológica, a validação tra-
dicional de contratos em 
formato de assinaturas 
presenciais. Em formato 
de conversa, o encontro 
contará com a presença 
de Guilherme Brant, CEO 
da WeCont, e Hugo Pierre, 
CEO da Growth Tech, em-
presa pioneira no ramo 
de contratos digitais via 
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blockchain.
“A Growth Tech, em-

presa parceira da We-
Cont, tem a inovação 
em seu DNA e mexeu no 
mercado ao apresentar 
este tipo de soluções. 
Acreditamos que o even-
to será uma ótima opor-
tunidade para quem pre-
cisa pensar fora da caixa, 
conhecer as alternativas 
disponíveis no mercado”, 
afirma Guilherme Brant, 
CEO da WeCont.

Panorama RJPanorama RJ
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Websérie é uma adaptação do espetáculo para as mídias digitais

Ao redor da tela, com 
Clarice Lispector 
O Sesc RJ estreia, nesta 
quinta, às 19h, no YouTube 
(@portalsescrio), a websérie 
de 9 episódios “Ao redor da 
tela, com Clarice Lispector”, 
uma adaptação para as mí-
dias digitais do espetáculo 
“Ao redor da mesa, com Cla-
rice Lispector”. 

A peça, que celebra o 
centenário da escritora, en-
trou em cartaz em março, no 
Sesc Copacabana, mas teve 
a temporada interrompida 
por conta da pandemia da 

Covid-19. Um bate-papo ao 
vivo, às 19h, com retrans-
missão pelo Facebook (@
SescRJ), marca a entrada 
no ar de uma playlist com 
o conteúdo. Será entre a 
dramaturga e pesquisado-
ra Clarisse Fukelman e a 
analista de Cultura do Sesc, 
Carolina Salim.

O enredo traz o encontro 
inusitado da escritora consi-
go mesma, refletindo sobre 
amor, família, desigualdade 
social e criação. 

CULTURA

Cantor, da banda Paralamas do Sucesso, ganha documentário pela UBC 

FABIANA MAIA

A obra de Herbert Vianna

Herbert Vianna é o vencedor 
do Prêmio UBC 2020 e ganha 
documentário sobre sua obra 
no canal oficial da UBC, no 
Youtube. Em formato inova-
dor, o prêmio terá programa-
ção especial online, entre os 

FLI 2020 - Para quem perdeu o FLI 2020 - Festival 
Literário de Iguape, o programa Oficinas Culturais, 
que realiza o evento, disponibiliza a retransmissão 
das conversas, das apresentações musicais, das inter-
venções artísticas e culturais com audiodescrição, via 
canal de Youtube, a partir do dia 1º de outubro. Oficinas 
Culturais é um programa da Secretaria de Cultura do 
Governo de São Paulo e gerenciado pela Poiesis. 

CINEMA - O Festival de Cinema da OST apresenta 
nesta quinta, às 20h, o espetáculo Segredos e Confis-
sões, inspirado na peça “O Pai”, de August Strindberg. 
O filme traz a história de Adolf e Laura, um casal em 
processo de separação que precisa tomar uma decisão 
quanto ao destino de sua filha, de 14 anos. 

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

dias 1º e 9. O documentário 
inédito com homenagens ao 
artista será lançado no dia 
7. Desde os anos 80, ao lado 
de Bi Ribeiro e João Barone, 
Herbert forma a banda Para-
lamas do Sucesso. 

Divulgação

João Peixoto morreu aos 75 anos
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Plataformas: fim das atividades 
deve atrair recursos para o Rio
Remoção de estruturas, limpeza e recuperação ambiental podem gerar investimentos e empregos até 2024

O descomissionamento de 
plataformas de petróleo - pro-
cedimento que inclui encerra-
mento de atividade, limpeza, 
remoção de estruturas e re-
cuperação ambiental - tem 
o potencial de movimentar 
cerca de R$ 26 bilhões até 
2024 no Brasil, de acordo com 
estimativa da Agência Nacio-
nal do Petróleo, Gás Natural e 
Biocombustíveis (ANP). Isso 
faria o país se transformar no 
terceiro maior mercado desse 
setor no mundo, atrás apenas 
do Golfo do México e do Mar 
do Norte. Pela proximidade 
dos campos de petróleo e das 
plataformas com mais de duas 
dezenas de estaleiros do Rio 
de Janeiro, a maior parte dos 
investimentos e empregos terá 
como destino o estado.

“O descomissionamento 
é um mercado extremamen-
te importante para o Rio de 
Janeiro. Temos uma posição 
logística privilegiada. Possuí-
mos 21 estaleiros e 22 plata-
formas com mais de 25 anos 
(média da vida útil) estão 
nas proximidades do nosso 
estado”, disse o secretário de 
Desenvolvimento Econômi-
co, Marcelo Lopes.

O tema foi debatido nesta 
semana em audiência pública 
promovida pelas comissões 
de Tributação, Controle da 
Arrecadação Estadual e Fis-

calização, de Economia, In-
dústria e Comércio e de Meio 
Ambiente da Alerj.

“Esse potencial precisa 
ser explorado. É uma exce-
lente oportunidade para que 
os estaleiros diversifiquem 
seu portfólio, atuando no 
desmonte desses ativos, e 
tornando o Rio um Hub para 
descomissionamento de em-
barcações”, afirmou.

Segundo o secretário, o 
Governo do Rio vem tra-
balhando para garantir a 
segurança jurídica dessas 
atividades e para que as ques-
tões ambientais estejam bem 
ajustadas para atrair esses 
investimentos para o estado.

Outro ponto debatido foi 
a importância de aumentar 
o fator de recuperação dos 
campos maduros do estado.

“O objetivo principal tanto 
da ANP quanto do Estado do 
Rio de Janeiro é que ocorra a 
cessão de direito entre empre-
sas (venda dos ativos), para 
que companhias com expe-
riência em revitalizar campos 
maduros assumam esses 
ativos”, explicou o secretário.

Com isso, o aumento de 
produção em campos madu-
ros pode ser de até 35%, como 
é a média do Mar do Norte, ao 
passo que, no Brasil, a média 
do fator de recuperação é de 
cerca de 20%.

Divulgação/Agência Petrobras

Mais de 22 plataformas próximas ao Rio de Janeiro têm mais de 25 anos, ou seja, estão no final da vida útil, e precisarão ser desmobilizadas em breve

Os cinemas da cidade do Rio 
voltam a receber o público 
nesta quinta-feira (1°). Du-
rante reunião na última se-
mana com representantes da 
Prefeitura do Rio e exibidores 
de cinema ficou decidido que 
está liberada a volta com 50% 
da capacidade máxima com 
lugares pré-marcados e o con-
sumo de alimentos e bebidas 
só é permitido dentro das 
salas de exibição dos filmes. 
Os locais também precisam 
seguir uma série de medidas 
do protocolo de segurança. O 
cinema de Itaboraí também 
confirmou a volta.

O uso de máscara é obriga-
tório, sendo liberado apenas 
no momento de consumo de 
alimentos. As sessões terão 
um maior intervalo entre 

uma e outra, para garantir a 
devida higienização do local. 
Serão disponibilizados álcool 
em gel, a temperatura de fun-
cionários e do público será 
aferida na entrada das salas.

É preciso respeitar o dis-
tanciamento social dentro da 
sala de 1,5 metro, tendo o fluxo 
de saída ao final da sessão fila 
a fila e orientado por funcio-
nário do cinema. 

As bilheterias devem ope-
rar com distanciamento entre 
si, com marcação de adesivos 
no chão para filas.

Um funcionário deve ficar 
na porta do banheiro para ga-
rantir ocupação máxima. E as 
pias dos banheiros disponíveis 
devem ser alternadas para uso.

Os bebedouros públicos 
permanecerão fechados.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Os cinemas vão precisar seguir uma série de medidas do protocolo

Projeto Biblioteca Circulante 
atende alunos de São Gonçalo
Em tempos de pandemia, 
a leitura é uma importante 
atividade que permite viajar 
e conhecer novos lugares sem 
sair de casa, apenas através 
dos livros. Por este motivo, a 
Secretaria Municipal de Edu-
cação de São Gonçalo (Se-
med), por meio da Biblioteca 
Municipal Genibaldo Rosa, 
criou o projeto Biblioteca Cir-
culante. Na primeira ação, 240 
alunos da Escola Municipal 
Nice Mendonça participaram 
e entregaram trabalhos sobre 
a temática proposta.

Os livros foram entregues 
no dia 18 deste mês e os alu-
nos tiveram uma semana para 

concluir o trabalho, que con-
sistia em elaborar uma redação 
criando um novo final para o 
exemplar recebido. A proposta 
também teve como objetivo 
incentivar a leitura em família 
e conectar os estudantes à bi-
blioteca e ao hábito de ler.

“Valorizar a leitura durante 
os momentos de nossa rotina 
é essencial para criarmos um 
ambiente que facilita e poten-
cializa esta atividade, que é o 
mais poderoso instrumento 
de ensino e aprendizagem. 
Desta forma, estamos incen-
tivando a leitura em casa, 
compartilhada com a família”, 
explica o secretário de Educa-

ção, Maurício Nascimento.
Para o coordenador de pro-

jetos da Semed, Julio Vidal, é 
necessário reconhecer as con-
dições de desigualdade em que 
vivemos, em especial o acesso 
aos recursos tecnológicos. Por 
esta razão, torna-se importante 
a ideia de levar os livros até 
os jovens da Rede Municipal 
de Educação como forma de 
inclusão e formação.

“Os livros são, sem sombra 
de dúvidas, um fundamental 
instrumento de transformação 
sociocultural. Esta é uma opor-
tunidade de trazer e envolver a 
família no dia a dia da criança, 
além de ampliar a visão do pa-

pel da biblioteca na formação 
integral dos alunos”, ressalta.

Os exemplares foram higie-
nizados e enviados em sacos 
plásticos e todo o processo foi 
realizado dentro dos protoco-
los de prevenção ao corona-
vírus (covid-19). No dia 9 de 
outubro, um novo grupo de 
alunos será atendido.

O projeto Biblioteca Cir-
culante conta com gestão da 
Subsecretaria de Planejamen-
to Educacional e Formação 
Continuada, apoio da Sala de 
Leitura Ruth de Souza (ONG 
Afrotribo) e da biblioteca 
escolar localizada na Escola 
Municipal Nice Mendonça.

Na primeira ação, 240 estudantes da rede municipal participaram da iniciativa

Obras avançam na 
Região Oceânica
Uma equipe da Prefeitura 
de Niterói esteve ontem no 
bairro de Santo Antônio, na 
Região Oceânica, para uma 
visita técnica de acompa-
nhamento das obras de 
reurbanização do bairro e 
assinatura da ordem de iní-
cio das obras no Maralegre. 
As intervenções incluem 
melhorias de infraestrutura 
urbana, drenagem e pavi-
mentação que vão minimi-
zar os problemas das en-
chentes históricas na região.

“O bairro do Santo An-
tônio tem um dos projetos 
mais complexos de macro-
drenagem, infraestrutura 
e pavimentação de ruas 
que estamos executando na 
Região Oceânica. Também 
assinamos a ordem de início 
das obras do Maralegre”, dis-
se o prefeito Rodrigo Neves.

Legilcia Quadros, a Dona 
Gil, moradora do Santo An-
tônio, faz parte do grupo de 
moradores que acompanha 
as obras desde o início.

“São muitos anos de an-
gústia. Passei anos com meu 
quintal alagado, pedindo 
ajuda e nada foi feito”, disse.

Moradora do Maralegre, 
Helena Cristina Gonçalves 
de Sá, fala da expectativa do 
início das obras no bairro 
onde vive.

“Sou moradora do Ma-
ralegre há 12 anos. São 12 
anos de sofrimento. A expec-
tativa é grande de ver tudo 
isso pronto”, conta Helena.

No bairro de Santo An-
tônio, quatro ruas já estão 
prontas e as outras seguem 
no processo de drenagem e 

colocação de calçadas. Ao 
todo, 24 ruas e mais de 13 
quilômetros de vias serão 
contempladas. 

Financiado pelo Proje-
to Região Oceânica (PRO-
Sustentável), estão sendo 
investidos no Santo Antônio 
mais de R$52 milhões. No 
projeto estão incluídas a 
implantação de rede de dre-
nagem nas bacias 02 (entre 
a Estrada Francisco da Cruz 
Nunes, Condomínio Ubá III 
e Av. São Gualter) e 03 (entre 
a Estrada Francisco da Cruz 
Nunes, ruas Átila Nunes, 
Jornalista Sidney Correa e 
Av. Almirante Tamandaré). 
As intervenções começarão 
pela drenagem da bacia 02, 
que realizará o deságue das 
águas pluviais para a nova 
galeria da Av. Almirante Ta-
mandaré, implantada com 
as obras da TransOceânica.

Já no Maralegre serão 15 
ruas que receberão as obras 
de melhorias na infraestru-
tura. O valor do investimento 
é de pouco mais de R$ 11,5 
milhões para quase 5km de 
extensão. O projeto inclui as 
ruas José Ranzeiro, Vereador 
Hernani Vieira, Mazini Bue-
no, Kleber Feliciano Pinto, 
João Batista Serrão, Leopol-
do Muyalert, Nicanor Nunes, 
Atila Nunes, José Dantas 
Freire Filho, Comissário José 
Luis de Souza, Raul Travas-
sos, Dr. Fontenele Teixeira, 
Vereador Jorge de Almeida, 
Dr Tabajara de Araujo Go-
mes e Via Chico Xavier. A 
previsão é que essas inter-
venções sejam finalizadas 
em agosto de 2021.

Cinemas da capital já podem 
retomar sessões nesta quinta 
Volta é com 50% da capacidade. Alimentos só podem ser consumidos nas salas

Berg Silva/Prefeitura de Niterói

Intervenções incluem melhorias de infraestrutura, drenagem e pavimentação
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Seus Direitos na

Justiça

Prospective 
overruling

Dr. Guaraci de Campos Vianna

A despeito do estrangei-
rismo, no campo jurídico 
ainda não se chegou ao 
fim do processo de aportu-
guesamento da expressão 
que numa tradução livre 
tem o sentido ou significa-
do de precedente judicial 
ultrapassado.

Em tese no sistema da 
civil law, onde o precedente 
judicial ocupa o ponto cul-
minante na hierarquia das 
fontes do direito (ou seja 
o precedente da Suprema 
Corte tem prevalência so-
bre as leis), há um procedi-
mento ou uma técnica, cha-
mada de Revirement para 
excluir do ordenamento 
jurídico determinado pre-
cedente judicial obsoleto 
para substituí-lo por outro 
atual e mais adequado à 
realidade social. 

No sistema da common 
law, adotado pelo Reino 
Unido (o costume, não a 
lei ou o precedente judicial 
prevalece sobre as outras 
fontes do direito) onde 
mesmo assim a Suprema 
Corte (House of Cards), 
nos casos omissos, emite 
decisões com força vincu-
lante, através do overruling, 
se excluem determinados 
precedentes marcados pela 
incongruência social para 
substituir por outros que 
tenham maior consistência 
com o sistema jurídico. 

No sistema jurídico bra-
sileiro, adotado pela maio-
ria dos países do mundo, a 
Lei (não o precedente judi-
cial ou o costume) é a fonte 
principal e começando pela 
“Lei Maior” (Constituição) 
e as demais (Leis comple-
mentares, ordinárias, de-
cretos, medidas provisórias, 
etc) prevalece sobre todas 
as outras fontes do direito 
(costumes, jurisprudência, 
doutrina, etc).

Entretanto, a despeito 
disso, na Constituição Fe-
deral Brasileira, a partir da 
E.C. 45 de 2004, passou a 
adotar as chamadas Sú-
mulas Vinculantes. Veja-se 
a redação do art. 103ª da 
CF “O Supremo Tribunal 
Federal poderá, de ofício ou 
por provocação, median-
te decisão de dois terços 
dos seus membros, após 
reiteradas decisões sobre 
matéria constitucional, 
aprovar súmula que, a par-
tir de sua publicação na 
imprensa oficial, terá efeito 
vinculante em relação aos 
demais órgãos do Poder 
Judiciário e à administração 
pública direta e indireta, 
nas esferas federal, estadual 
e municipal, bem como 
proceder à sua revisão ou 
cancelamento, na forma 
estabelecida em lei. 

Com isso o sistema pá-
trio admitiu a existência de 
precedentes judiciais com a 
mesma validade e eficácia 
do que existe nos sistemas 
da civil law e common law, 
nos aproximando, pelo re-
sultado desses sistemas, Há 
outros institutos similares à 
súmula vinculante como os 
recursos repetitivos (IRDR) 
e a assunção de competên-
cia (IAC). 

Diante desse cenário, o 
Código de Processo Civil – 
estabeleceu que o relator 
pode negar provimento 
(não acolher) o recurso 
contrário às súmulas e de-
cisões vinculantes (art. 932, 
IV do CPC).

Nesse sentido, é cada 

vez mais latente o emprego 
de técnicas de interpreta-
ção e de sistematização de 
aplicação de precedentes 
judiciais gerados nas cor-
tes superiores – a prospec-
tive overruling-, por meio 
das quais “os tribunais, 
ao mudarem suas regras 
jurisprudenciais, podem, 
por razões de segurança 
jurídica (boa fé e confiança 
legítima), aplicar a nova 
orientação apenas para 
os casos futuros. Pode-se 
dizer, de forma expressa, 
que o ordenamento pro-
cessual brasileiro acolheu 
essas técnicas baseadas no 
§3º do artigo 927 do CPC. 
Por meio da aplicação de 
tal instituto, os tribunais 
superiores podem evitar 
traumas no ordenamento 
jurídico pátrio, ao indi-
car, de forma expressa, a 
partir de que momento a 
mudança de entendimen-
to jurisprudencial poderá 
ser aplicada. 

O Superior Tribunal de 
Justiça passou a prestigiar 
este instituto. Como caso 
paradigmático e a esse res-
peito, o RESP1.696.396, de 
relatoria da Ministra Nancy 
Andrighi, em 19/12/2018. 
Na hipótese, ao reconhecer 
a taxatividade mitigada do 
artigo 1015 do CPC (hipóte-
ses de agravo de instrumen-
to), ficou estabelecida a tese 
segundo a qual deve-se 
modular os efeitos da de-
cisão, aplicando-se a nova 
jurisprudência apenas após 
as decisões interlocutórias 
proferidas na publicação 
do acórdão. 

A aplicação correta da 
prospective overruling pro-
tegerá a legítima confiança, 
uma vez que bastará ao 
Magistrado indicar – ou 
não – a aplicabilidade do 
precedente adequado de 
Corte Superior ao caso con-
creto no momento da ma-
terialização da busca por 
tutela do Poder Judiciário, 
sem necessidade de atentar 
para eventual mudança de 
entendimento enquanto a 
lide estiver em curso. 

Com isso, reforça-se o 
caráter cada vez mais vin-
culativo dos precedentes. 
Assim, de maneira menos 
traumática para o jurisdi-
cionado, as cortes poderão 
analisar a conveniência 
jurídica da manutenção 
de determinados entendi-
mentos – ainda que pací-
ficos e sumulados -, sem o 
risco de afetar a segurança 
jurídica que se espera do 
Poder Judiciário. 

No entanto, deve ser 
salientado que devem ser, 
como de fato estão sendo 
evitados subjetivismos 
passageiros e pressões 
ocasionais, a fim de asse-
gurar a segurança jurídica 
e fugir das incertezas dos 
jogos de poder. 

Envie e-mail com suas dúvidas, opiniões
e sugestões para a coluna. Participe! 
seusdireitos@ofluminense.com.br

Dr. Guaraci de Campos Vianna

Candidatos à prefeitura se encontraram com populares e divulgaram suas metas

Quarto dia de campanhas 
eleitorais agitado em Niterói
No quarto dia de campanhas 
eleitorais nas ruas de Niterói, 
alguns candidatos à prefeitura 
seguem trabalhando em busca 
de mais votos. Foi o caso de 
Axel Grael (PDT), que partici-
pou de um café da manhã com 
moradores da comunidade 
Vila Ipiranga, na Zona Norte, 
na quarta (30).  O candidato 
a prefeito da coligação União 
por Niterói se comprometeu a 
implantar, caso eleito, um Res-
taurante Popular na Alameda 
São Boaventura, no Fonseca. 
O objetivo é facilitar o acesso 
de moradores da Zona Norte à 
alimentação balanceada com 
um preço acessível. No horário 
do almoço, Grael caminhou ao 
lado do prefeito Rodrigo Neves 
pelo Centro para ouvir mais 
demandas da população.

A nova unidade será o se-
gundo Restaurante Popular 
custeado pela Prefeitura de 
Niterói. Na Alameda São Boa-
ventura, o novo restaurante 
também vai abrigar a primeira 
Escola de Formação em Gas-
tronomia Popular do Estado, 
que vai oferecer cursos na área 
de gastronomia, padaria e ser-
viços para bares e restaurantes.

“Com a nova unidade na 
Zona Norte, vamos ampliar o 
número de refeições servidas 
à população carente, sem que 
eles precisem se deslocar até 
o Centro. Dando continui-
dade aos avanços da gestão 
do prefeito Rodrigo Neves, o 
restaurante também será uma 
unidade de referência em segu-
rança alimentar e nutricional 
e vai promover qualificação 
profissional”, disse Grael.

Durante a tarde, Grael ca-
minhou pelas ruas do Centro. 
Em seguida participou de um 
encontro com um grupo de 
mulheres da Zona Sul e à noi-
te participou de reunião com 
moradores do Cafubá, na RO.

Já Flavio Serafini (PSOL) e 
Josiane Peçanha, candidatos a 
prefeito e coprefeita de Niterói, 
começaram o dia visitando o 
Ciep Roberto Silveira, no Barre-
to, que por uma articulação do 

deputado Serafini vai 
receber o Colégio Es-
tadual Menezes Vieira. 

O Menezes Vieira, 
também no Barreto, 
tem mais de 300 es-
tudantes no segundo 
segmento do Ensi-
no Fundamental e, 
por isso, tem uma de-
manda de ampliação 
de turmas, entre elas 
as de Ensino Médio. 
Além do atual prédio 
não comportar ade-
quadamente a quanti-
dade de estudantes, o 
imóvel atual da escola 
ainda sofre com ala-
gamentos que atrapalham o 
calendário escolar.

“Niterói tem mais de 2000 
crianças fora da escola. Como 
deputado estadual lutamos 
para ampliar a oferta de vagas 
em Niterói e encaminhamos 
em conjunto com a comuni-
dade escolar  transferência do 
Colégio Menezes Vieira para 
o prédio do Ciep do Barre-
to,  atualmente um arquivo. 
Como prefeito vamos resolver 
o problema das enchentes e 
transformar o atual prédio do 
Menezes Vieira em uma nova 
unidade de Educação Infantil 
Integral “ disse o candidato.

Quem também esteve nas 
ruas foi a candidata Juliana 
Benício (partido Novo). Em 
conversa com eleitores pela 

manhã, no Centro de Niterói, 
a candidata ficou emocionada 
com o carinho e interesse de 
todos por suas ideias e plano 
para a cidade.

 “O caráter, a dignidade de 
uma pessoa é o resultado do 
seu passado e graças a Deus 
e uma educação maravilhosa 
que tive, o meu passado é lim-
po, honrado, sem falcatruas, 
denúncias, jamais pus os pés 
em uma cadeia”.

As pessoas perguntaram 
sobre as propostas para a área 
de saúde. Juliana explicou que 
vai tomar medidas fortes, de 
custo baixo porque, segundo 
ela, a saúde em Niterói vive um 
“apagão” de gestão, mistura de 
incompetência com populis-
mo, o que é inconcebível para 

uma cidade rica”.
Além deles, o candi-

dato Deuler da Rocha 
(PSL) teve reuniões in-
ternas com equipe de 
campanha e fez alguns 
vídeos para a propa-
ganda eleitoral.

Horário eleitoral 
gratuito - Faltando 
nove dias  para o iní-
cio do horário eleitoral 
gratuito nas redes de 
rádio e televisão, alguns 
candidatos à Prefeitura 
de Niterói seguem se 
movimentando para 
conquistar mais eleito-

res. Sete prefeitáveis poderão 
colocar suas campanhas nos 
veículos de comunicação. 
Apesar disso, devido à cláu-
sula de barreira, três dos nove 
postulantes à cadeira de pre-
feito ficarão de fora da propa-
ganda eleitoral e terão que se 
adaptar a uma eleição dife-
rente em meio à pandemia. 
É o caso de Danielle Bornia 
(PSTU), Renata Esteves (PMB) 
e Tuninho Fares (DC), que 
ficarão sem tempo por conta 
da  reforma eleitoral de 2017, 
que deixa de fora do fundo 
partidário e da propaganda 
no rádio e na TV os partidos 
que não tiveram o mínimo de 
1,5% dos votos válidos, nas úl-
timas eleições para a Câmara 
de Deputados.

Divulgação

Grael conversou com moradores durante café na Vila Ipiranga

Divulgação

Flávio Serafini visitou o Ciep Roberto Silveira, no Barreto

Gravações e reuniões políticas movimentam SG
Em São Gonçalo, os candida-
tos à prefeitura também não 
estão medindo esforços para 
conseguir mais apoiadores. O 
quarto dia de campanha foi 
movimentado para os políti-
cos da região. Capitão Nelson 
(Avante) deu sequência em 
sua agenda eleitoral nesta 
quarta e se reuniu como sua 
equipe. A ideia foi planejar 
estrategicamente a campa-
nha na sede de seu partido, 
no Centro de São Gonçalo.

Já no início da noite, às 
18h, o prefeitável se reuniu 
com apoiadores do partido 
e moradores do Galo Branco, 
em evento na Rua Guilherme 
dos Santos Andrade. Após o 
encontro, Capitão Nelson co-
mandou outra reunião, desta 
vez no bairro do Engenho 
Pequeno, onde também en-
controu eleitores na Rua Ex-
pedicionário José Fernandes.

Nesta quinta, Capitão 
Nelson inicia caminhada 
eleitoral, logo pela manhã, 
na Alzira Vargas, no Pache-
co. Já no fim da tarde, por 
volta das 17h, tem um en-
contro marcado com eleito-
ras em seu comitê, no centro 
de São Gonçalo. 

Já os candidatos da co-
ligação “São Gonçalo Pode 
Mais”, Dimas Gadelha e Mar-
los Costa, passaram o dia em 
estúdio gravando programa 
eleitoral. O tema escolhido 
pela dupla de candidatos a 
prefeito e vice-prefeito de São 
Gonçalo foi a realização de 
consórcios intermunicipais 
para tratar de questões que 
envolvam Maricá, Niterói e 
São Gonçalo.

“É fundamental a gente 
discutir ações em conjunto 
com as cidades limítrofes. 
Nossos vizinhos sabem da 

“São Gonçalo Pode 
Mais”, de Dimas Ga-
delha e Marlos Cos-
ta.  Podemos cr iar 
consórcios para es-
tabelecer parcerias 
nas áreas de saúde, 
saneamento básico, 
mobilidade urbana 
e desenvolvimento 
econômico, entre ou-
tras”, declarou Dimas 
Gadelha, candidato 
a prefeito pela coli-
gação “São Gonçalo 
Pode Mais” que reú-
ne PT, PDT, PROS, 
Podemos e Rede.

Nesta quinta-fei-
ra, Dimas Gadelha e 
Marlos Costa, registram em 
cartório o plano das 13 me-
tas para a gestão municipal, 
caso vençam as eleições mu-
nicipais no segundo maior 
colégio eleitoral do estado.

O atual prefeito, José Luiz 
Nanci, candidato à reeleição 
pela coligação “Melhor o 
Certo do que o Duvidoso”, 
gravou programa eleitoral 
na manhã desta quarta. O 
tema abordado foi nova-
mente os investimentos fei-
tos na área da Saúde. A tarde 

ele despachou na prefeitura 
e à noite seguiu com duas 
reuniões políticas.

Nanci destacou a amplia-
ção do Espaço Rosa, equipa-
mento que cuida da saúde da 
mulher e que funcionava jun-
to ao Hospital Municipal Luiz 
Palmier. O serviço ganhou há 
uma semana um amplo e mo-
derno espaço, no bairro do Zé 
Garoto, ampliando o número 
de pacientes atendidas com 
consultas e exames.

O candidato, que tem o 

apoio do Cidadania, 
PV e MDB, falou ain-
da sobre a criação do 
Centro de Castração, 
do Espaço Avança-
do do Idoso, da am-
pliação do serviço 
de fisioterapia e do 
programa “Saúde na 
Hora”, que garante 
horário estendido 
em 16 unidades de 
saúde até às 22 horas. 
A Clínica Gonçalen-
se do Mutondo foi a 
primeira a aderir ao 
programa.

Mas Nanci falou, 
com emoção,  das 
ações realizadas no 

período crítico da pandemia 
do coronavírus. “Foi um mo-
mento tenso e de muito tra-
balho, mas que salvou muitas 
vidas. Com transparência e 
responsabilidade, abrimos 
três unidades de saúde”, ga-
rantiu o prefeito.

O candidato à reeleição 
ainda falou sobre a criação 
dos Centros de Testagem ao 
Coronavírus, que nos últimos 
três meses realizaram mais de 
100 mil testes rápidos, além 
de sorologia e swab.

Divulgação

Capitão Nelson participou de reuniões de campanha 

Divulgação

Dimas Gadelha passou o dia gravando programa eleitoral

Divulgação

Juliana Benício (Novo) caminhou pelas ruas de Niterói

Divulgação

Nanci despachou na prefeitura com secretariado à tarde
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Uma operação da Corregedo-
ria do Detran-RJ fechou, na 
noite desta terça-feira (29), 
um bingo clandestino que 
funcionava dentro de uma 
autoescola em Icaraí, Niterói. 
No local, que estava sendo 
usado como fachada, foram 
apreendidas 41 máquinas ca-
ça-níqueis. A operação ocor-
reu após denúncias de que o 
suposto centro de formação 
de condutores estaria com 
uma grande movimentação 
de pessoas no período notur-
no, horário fora dos padrões 
para uma autoescola.

Durante a ação, que con-
tou com o apoio do 12º BPM 
(Niterói) e da Polícia Civil, 
27 pessoas foram levadas 
para 77ª DP (Icaraí), entre 
elas o responsável pelo local, 
funcionários e apostado-
res. As autoridades policiais 
registraram um boletim de 
ocorrência por estabelecer ou 
explorar jogo de azar em lugar 
público, de acordo com a Lei 
das Contravenções Penais.

A autoescola GO, que es-
tava sendo utilizada como 
fachada para o bingo clandes-
tino, já constava como sus-
pensa no site do Detran desde 
novembro do ano passado. 

Por isso, o departamento re-
força a importância de checar 
o status dos centros de ensino 
sempre que o aluno procurar 
pelo serviço e pede para que 

sejam feitas denúncias sobre 
qualquer irregularidade cons-
tatada. Quando isso ocorre, 
o setor de Aprendizagem 
do Detran instaura um pro-

cesso administrativo para 
apurar o caso e suspende a 
atividade no local de forma 
cautelar até que todos os 
fatos sejam apurados.

Divulgação/Palácio Guanabara

Corregedoria do Detran apreendeu 41 máquinas caça-níqueis na autoescola. Vinte e sete pessoas foram presas

Polícia Civil interdita clínica 
clandestina no Centro do Rio
Uma clínica clandestina de 
estética foi interditada no 
Centro do Rio nesta terça-
feira (29) por policiais da 
Delegacia do Consumidor 
(Decon). De acordo com o 
delegado titular, André Neves, 
os procedimentos estéticos 
invasivos como lipoaspira-
ção de papada, aplicação de 
botox, entre outros estavam 
sendo feitos no local.

A clínica funcionava na 
Avenida Presidente Vargas e, 
no momento que policiais 
chegaram uma estagiária 
foi presa em flagrante por 
exercício ilegal da profissão 
e crime contra a economia 
popular. No local policiais 
encontraram, também, um 
depósito de anabolizantes e 
produtos para procedimentos 
estéticos invasivos. O dono da 
clínica não foi localizado, mas 
também será indiciado pelos 
mesmos crimes que a fun-
cionária presa em flagrante.

Dono do estabelecimento não foi localizado, mas estagiária acabou presa

Gerentes de bancos 
são presos no Rio
A Secretaria de Estado de 
Polícia Civil, por meio do 
Departamento-Geral de 
Combate à Corrupção, ao 
Crime Organizado e à La-
vagem de Dinheiro (DG-
COR-LD), realizou ontem a 
“Operação Celulose”, para 
cumprimento de 15 man-
dados de busca e apreensão 
contra um grupo acusado 
pelos crimes de organiza-
ção criminosa, lavagem de 
dinheiro, falsificação de do-
cumentos e estelionato. As 
ações foram realizadas em 
endereços localizados em 
diversos bairros da capital 
do Rio.

As investigações inicia-
ram em 2014, após serem 
constatadas movimenta-
ções atípicas em contas 
bancárias de empresas de 
reciclagem. Foram solici-
tados ao Coaf os Relatórios 
de Inteligência Financeira 
(RIFs) e quebra do sigilo 
fiscal, com autorização da 

Justiça. Os agentes realiza-
ram um trabalho de inte-
ligência, monitoramento 
e identificaram o grupo, 
suspeito de movimentar 
mais de R$ 20 milhões por 
meio de fraudes com uso de 
cartões que concediam li-
nha de crédito para compra 
de materiais de construção 
e em transações financeiras 
utilizando laranjas e as 
empresas de fachada para 
lavagem de dinheiro ilícito.

Dois gerentes de bancos 
são apontados como inte-
grantes da organização. Eles 
criavam contas falsas em 
nome de laranjas e utiliza-
vam a linha de crédito con-
cedida por meio do cartão 
para recebimento do dinhei-
ro das agências bancárias. 
As buscas tiveram como 
objetivo arrecadar materiais 
e documentos que possam 
auxiliar nas investigações e 
identificações de todos os 
integrantes do bando.

Tribunal Misto define 
relator nesta quinta
O Tribunal de Justiça do Rio 
de Janeiro (TJRJ) decidiu mar-
car para esta quinta-feira (1º), 
às 14h, a primeira reunião 
do Tribunal Especial Misto 
formado para decidir sobre 
o impeachment do governa-
dor Wilson Witzel. O tribunal 
misto é formado por cinco 
desembargadores do TJRJ e 
cinco deputados estaduais.

A primeira reunião servirá 
para definir o roteiro a ser se-
guido no julgamento e sobre o 
relator que ficará responsável 
pelo processo. O Tribunal 
Especial Misto terá 120 dias 
para decidir sobre o futuro 
de Witzel.

Witzel será julgado pelo 
crime de responsabilidade, 
por decisão unânime da 
Alerj, a Assembleia Legis-
lativa do Rio de Janeiro (69 
votos favoráveis dos 69 de-
putados presentes).

Compõem o Tribunal Es-
pecial Misto os desembar-
gadores Teresa de Andrade 

Castro Neves, José Carlos Mal-
donado de Carvalho, Maria 
da Glória Bandeira de Mello, 
Fernando Foch de Lemos 
Arogony da Silva e Inês da 
Trindade Chaves de Melo.

Também integram o gru-
po os parlamentares Ale-
xandre Freitas (Novo), Chico 
Machado (PSD), Waldeck 
Carneiro (PT), Dani Montei-
ro (PSOL) e Carlos Macedo 
(Republicanos).

Cada integrante terá di-
reito a um voto. Para cassar 
Witzel, são necessários os 
votos de sete participantes 
do tribunal.

Pedro Fernandes é 
levado para prisão
Ex-secretário de Educação 
do Rio de Janeiro, Pedro 
Fernandes, foi transferido 
para o sistema prisional do 
estado, nesta quarta-feira 
(30). Ao ser preso durante 
a Operação Catarata, no 
último dia 11, Pedro apre-
sentou teste positivo para 
a covid-9, o que ocasionou 
sua prisão domiciliar.

Atendendo a um pedi-
do do Ministério Público 
do Rio de Janeiro (MPRJ), 
a juíza Ana Helena Motta 
Valle, da 26ª Vara Criminal, 
revogou a prisão domiciliar 
do ex-secretário.

De acordo com o MPRJ, 
o exame de covid-19 apre-
sentado por Pedro tinha sido 
feito no dia 6, com resultado 
no dia 8, no entanto, o prazo 
de 14 dias de quarentena 
passou, e ex-secretário con-
tinuou em sua casa. Por isso, 
foi pedida a transferência 
de Pedro Fernandes para o 
sistema prisional.

A juíza determinou ainda 
que a Secretaria Estadual de 
Administração Penitenciária 
(Seap) entregue um relatório 
médico de Fernandes em 
cinco dias.

Estabelecimento era fachada para jogatina que rolava todas as noites

Bingo funcionava dentro 
de autoescola em Icaraí

Divulgação/Polícia Civil

No local policiais encontraram um depósito de anabolizantes e produtos para procedimentos estéticos invasivos

Douglas Macedo/Arquivo

Ex-secretário já está na cadeia

Reunião 
também vai 
definir o roteiro 
do processo de 
impeachmente 
de Witzel

Divulgação/Governo do Estado

Ação da polícia cumpriu 15 mandados de busca e apreensão

Uma carga de bebidas foi 
roubada, na manhã de 
ontem no Morro do Castro, 
no bairro Tenente Jardim, 
em São Gonçalo. Segundo 
a transportadora, o cami-
nhão, que trasnportava 
cervejas e refrigerantes, 
foi interceptado por cri-
minosos armados. Os ban-
didos forçaram motorista 
e ajudante a transferir as 
bebidas para outro veículo.

A empresa ainda irá 
contabilizar o prejuízo. O 

caso aconteceu por volta 
de 9h30. As vítimas foram 
libertadas sem ferimentos 
e o caminhão também foi 
liberado com metade da 
carga, que os criminosos 
não conseguiram levar.

O caso foi registrado 
pela 73ª DP (Neves). Até o 
fechamento desta edição 
os assaltantes não tinham 
sido encontrados pela po-
lícia, que fez várias buscas 
na região em busca da 
carga roubada.

Bandidos roubam carga de bebidas

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e especificados 
abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de isolamento social 
para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos emergenciais 
que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento de energia de 
nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 04/10/2020
Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
13:00 às 17:00 Alameda São Boaventura - Fonseca - Niterói 13858701

13:00 às 17:00 Rua Antônio Saramago - Fonseca - Niterói 13858701

13:00 às 17:00 Rua Leonor Soramago - Fonseca - Niterói 13858701

13:00 às 17:00 Rua São José - Fonseca - Niterói 13858701

13:00 às 17:00 Alameda São Boventura - Fonseca - Niterói 13858779

13:00 às 17:00 Rua São José - Fonseca - Niterói 13858779

13:00 às 17:00 Rua Soares Miranda - Fonseca - Niterói 13858779

13:30 às 17:30 Avenida Felíciano Sodré - Ponta da Areia - Niterói 13845737

13:30 às 17:30 Rua Santa Clara - Ponta da Areia - Niterói 13845737

13:30 às 17:30 Rua Santa Clara - Ponta da Areia - Niterói 13845737

13:30 às 17:30 Rua São Jardim - Ponta da Areia - Niterói 13845737

13:30 às 17:30 Rua Silva Jardim - Ponta da Areia - Niterói 13845737

13:30 às 17:30 Rua Visconde de Itaboraí - Ponta da Areia - Niterói 13845737

SÃO GONÇALO 
12:00 às 16:00 Rua Marechal Floriano Peixoto - Neves - São Gonçalo 13842311

12:00 às 16:00 Rua O Botelho - Neves - São Gonçalo 13842311
Dia: 05/10/2020
Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
13:00 às 17:00 Avenida Rui Barbosa - São Francisco - Niterói 13846923

13:00 às 17:00 Rua Leonardo Vilas Boas - São Francisco - Niterói 13846923

13:00 às 17:00 Rua Oiapoque - São Francisco - Niterói 13846923

13:00 às 17:00 Estrada Caetano Monteiro - Vila Progresso - Maria Paula - Niterói 13847071

13:00 às 17:00 Rua A (Estrada Caetano Monteiro) - Vila Progresso - Niterói 13847071

SÃO GONÇALO
09:00 às 12:00 Rua Cristina Torres Lima - Porto Velho - Sobrado - Gradim - São 

Gonçalo 
13846629

12:00 às 16:00 Rua Arlindo Batista Paula - Boaçu - São Gonçalo 13841125

12:00 às 16:00 Rua Capitão Acacio - Boaçu - São Gonçalo 13841125

12:00 às 16:00 Rua Capitão Alfredo Rodrigues - Boaçu - São Gonçalo 13841125

12:00 às 16:00 Rua Coronel Manoel de Mendonça - Mutuá - São Gonçalo 13841125

12:00 às 16:00 Rua Conde Pereira Carneiro - Boaçu - Mutuapira - São Gonçalo 13841125

12:00 às 16:00 Rua Expedicionário Antônio Cação - Boaçu - São Gonçalo 13841125

12:00 às 16:00 Rua Expedicionário Emilio Lopes - Boaçu - São Gonçalo 13841125

12:00 às 16:00 Rua Hipólito Souza - Boaçu - São Gonçalo 13841125

12:00 às 16:00 Rua Horta Barbosa - Boaçu - São Gonçalo 13841125

12:00 às 16:00 Rua Julio Horta Barbosa - Boaçu - São Gonçalo 13841125

12:00 às 16:00 Rua Professor Maria Nina - Mutuá - São Gonçalo 13841125

12:00 às 16:00 Rua Reginaldo Vieira - Boaçu - São Gonçalo 13841125

12:00 às 16:00 Rua Manoel Ramos - Boaçu - São Gonçalo 13841125

MARICÁ
13:00 às 17:00 Rua Nova Friburgo - Parque Ubatiba - Ubatiba - Maricá 13846965

13:00 às 17:00 Rua Angra dos Reis - Parque Ubatiba - Caxito - Maricá 13846965

13:00 às 17:00 Rua Antônio Ferreira da Silva - Caxito - Maricá 13846965

13:00 às 17:00 Rua Marques Valência - Ubatiba - Maricá 13846965

13:00 às 17:00 Rua Marquesa de Santos - Ubatiba - Maricá 13846965

13:00 às 17:00 Rua Nilo Ribeiro da Silva - Ubatiba - Maricá 13846965

13:00 às 17:00 Rua Nova Iguaçu - Parque Ubatiba - Maricá 13846965

13:00 às 17:00 Rua Nossa Senhora das Graças - Praia de Itaipuaçu - Maricá 13846965

13:00 às 17:00 Rua Petrópolis - Parque Ubatiba - Ubatiba - Maricá 13846965

13:00 às 17:00 Rua Rio Bonito - Ubatiba - Maricá 13846965

13:00 às 17:00 Rua Saquarema - Parque Ubatiba - Caxito - Maricá 13846965
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Voto: justificativa de 
ausência pelo celular

As lojas de aplicativo de celular (app) colocaram à 
disposição uma nova versão do e-Título com mais 
funcionalidades. O recurso eletrônico possibilitará 
a justificativa de ausência nas votações de 15 de 
novembro (1º turno) e 29 de novembro (2º turno), 
até 60 dias após cada pleito, por meio dos celulares 
e tablets. Até as eleições, o e-Título estará atualizado 
para que as justificativas possam ser apresentadas a 
partir do dia da votação por quem não compareceu - 
por estar fora do domicílio eleitoral ou impedido de 
ir à zona eleitoral.

O acesso ao aplicativo é gratuito e funciona em 
sistemas operacionais Android e iOs.

Marcello Casal Jr. /Agência Brasil

Eleitor terá até 60 dias, após cada pleito, para se justificar sobre falta

Parceria com 
o WhatsApp
O  Tr i b u n a l  Su p e r i o r 
Eleitoral (TSE) formali-
zou uma parceria com 
o aplicativo WhatsApp 
para enviar informações 
aos eleitores durante as 
eleições municipais des-
te ano. Pela parceria, o 
WhatsApp permitirá que 
o TSE envie mensagens 
sobre cuidados sanitá-
rios e para rebater infor-
mações falsas durante a 
campanha para eleitores 
que se cadastrarem nas 
ferramentas do tribunal.

‘Circulação 
do mal’
O presidente do TSE, Luís 
Roberto Barroso, disse 
que o objetivo principal 
é “enfrentar comporta-
mentos inautênticos e 
coordenados”. Ele acres-
centou que a Justiça Elei-
toral trabalha para “eli-
minar essa circulação do 
mal, das notícias falsas, 
das manifestações de 
ódio, das campanhas de 
desinformação”, porém  o 
tribunal não deverá fazer 
controle prévio do con-
teúdo das mensagens. 

Canal de denúncias
O WhatsApp também criou um canal de comunica-
ção específico para receber denúncias sobre contas 
suspeitas de fazer disparos em massa de mensagens, 
prática que é vedada pelo aplicativo e pela legislação 
eleitoral. Segundo a plataforma de mensagens, cada 
denúncia recebida deverá ser alvo de apuração inter-
na para verificar se as contas indicadas violaram as 
políticas do aplicativo e precisam ser banidas.

Morre o criador de Mafalda
O humorista gráfico e cartunista argentino Quino, cria-
dor da personagem Mafalda, a garota inteligente que 
transcendeu fronteiras, morreu aos 88 anos, informou 
seu editor ontem. “Quino morreu. Todas as pessoas boas 
do país e do mundo ficarão de luto por ele”, disse seu 
editor, Daniel Divinsky, no Twitter.

Joaquín Salvador Lavado, mais conhecido como 
Quino, sofreu um acidente vascular cerebral nos últimos 
dias e, apesar de os médicos terem conseguido estabilizá
-lo, seu estado era complicado, informou a mídia local.

Estados podem 
criar loterias
O plenário do Supremo 
Tribunal Federal (STF) 
decidiu ontem (30), por 
unanimidade, que a União 
não tem monopólio para 
manter jogos lotéricos, 
que podem ser criados e 
explorados também pe-
los estados, desde que 
estejam de acordo com a 
regulamentação federal.

Fontes de 
arrecadação
“A Constituição não atribui 
à União essa exclusividade 
e não proibiu expressa ou 
implicitamente o funcio-
namento de loterias esta-
duais”, afirmou o relator, 
ministro Gilmar Mendes, 
que destacou ainda serem 
as loterias fontes de arre-
cadação convenientes no 
atual momento.

Pesquisa da Uerj sobre covid 
ganha financiamento da ONU
Um reconhecimento in-
ternacional fantástico. Foi 
assim que o professor Heitor 
Evangelista, do Laboratório 
de Radioecologia e Mudan-
ças Globais (Laramg) do 
Departamento de Biofísica 
e Biometria da Uerj, definiu 
a boa notícia: a Agência 
Internacional de Energia 
Atômica da Organização das 
Nações Unidas (AIEA-ONU) 
vai financiar equipamentos 
completos a serem utiliza-
dos para análise de carga 
do coronavírus no meio 
ambiente. No total, os itens 
somam o valor de R$ 500 mil, 
e a principal aquisição é um 
aparelho de RT-PCR.

Desde o início da pande-
mia, Evangelista e sua equipe 
vêm mapeando essa carga 
viral em locais de grande cir-
culação na cidade, como as 
comunidades da Rocinha e 
Dona Marta, além do Centro 
do Rio. Os pesquisadores co-
letavam as amostras, mas pre-
cisavam levá-las para análise 
em outro laboratório da Uerj 

(Laboratório de Histocompa-
tibilidade e Criopreservação 
– HLA) ou para a Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz). A 
partir de agora, com o apa-
relho de RT-PCR, vão poder 
fazer as análises no próprio 
Laramg, o que trará mais 
agilidade ao mapeamento de 
áreas consideradas críticas 
para Covid-19.

“Nossa proposta de pes-
quisa não é voltada para o im-
pacto direto do coronavírus 
no organismo das pessoas, 
e sim para sua presença no 
ambiente. Com a aquisição 
deste aparelho próprio, os 
resultados sairão em apenas 
dois dias. Esperamos que isso 
ajude as autoridades respon-
sáveis a pensar em políticas 
públicas que, de fato, contem-
plem as áreas mais atingidas”, 
explicou Evangelista.

Muitos relatórios, fotos 
e dados foram produzidos 
pela equipe do Laboratório 
para mostrar a importância 
de também se investir na 
análise da carga viral em 

ambientes populosos, como 
uma das estratégias de con-
trole da doença.

Depois de conseguir o 
aval de um representante da 
AIEA-ONU no Brasil, a equipe 
finalmente obteve autoriza-
ção para participar de uma 

concorrência internacional.
“Quase todos os países 

participaram. Quase três me-
ses depois, recebemos essa 
notícia positiva. Esperamos 
mostrar  que precisamos de 
apoio para às pesquisas”, con-
cluiu o pesquisador.

Equipamento financiado vai analisar carga do vírus no meio ambiente
Rogério Santana/Divulgação

Uerj: apoio trará agilidade no mapeamento de áreas críticas para covid-19

Rio, Niterói e São Gonçalo se destacam no quantitativo de casos de covid

Brasil registra mais de mil 
mortes em 24h por c-19
O boletim diário do Minis-
tério da Saúde, divulgado 
ontem, registra 4.810.935 
casos confirmados do novo 
coronavírus no país desde o 
início da pandemia. O núme-
ro de óbitos atingiu 143.952, 
com 1.031 novas mortes.

Do total de casos, 486.607 
dos pacientes estão em trata-
mento; e 4.180.376 brasileiros 
que contraíram covid-19 es-
tão recuperados.

Os estados com mais mor-
tes são: São Paulo (35.622), 
Rio de Janeiro (18.487), Ceará 
(8.994), Pernambuco (8.251) e 
Minas Gerais (7.360).

Rio - De acordo balanço di-
vulgado ontem pela Secreta-
ria de Estado de Saúde do Rio 
de Janeiro, o estado contabili-
za 264.783 casos confirmados 
do novo coronavírus e 18.487 
óbitos. Em 24 horas, foram 
registrados 1.084 novos casos 
e 99 mortes, se mantendo 
novamente abaixo dos 100 
óbitos por dia.

Dentre os casos confir-
mados, 241.078 pacientes 
se recuperaram da doença. 
O número de mortes ainda 
pode aumentar, pois existem 
545 óbitos em investigação, 
porém outros 364 foram 
descartados.

Entre as cidades com 
maior indicidência do ví-

rus, a capital do estado se 
destaca, com 102.716 casos 
desde março, seguida por 
Niterói (13.298), São Gonçalo 
(12.135), Duque de Caxias 
(9.697), Belford Roxo (9.656) 
e Macaé (8.264).

Os municípios com mais 
mortes são: Rio de Janeiro 
(10.969), Duque de Caxias 
(716), São Gonçalo (705), 
Nova Iguaçu (600), São João 

de Meriti (447) e Niterói (423).

São Paulo - Segundo balanço 
divulgado ontem pela Secre-
taria Estadual da Saúde de São 
Paulo, o estado tem, desde o 
início da pandemia, 985.628 
casos confirmados do novo co-
ronavírus, com 35.622 óbitos.

Há 3.965 pessoas interna-
das em estado grave em todo 
o estado em casos suspeitos 

ou confirmados da covid-19, 
além de 5.051 pessoas in-
ternadas em enfermarias. A 
taxa de ocupação de leitos de 
UTI chegou a alcançar 95% 
durante o pico da doença, 
mas atualmente está abaixo 
de 50% em todo o estado, em 
torno de 44%.

A Fiocruz divulgou ontem 
uma nota técnica que reco-
menda o reforço das medidas 
de prevenção à covid-19 no 
estado do Amazonas, para 
reverter a tendência de alta 
nos casos de Síndrome Res-
piratória Aguda Grave que 
se mantém desde a Semana 
Epidemiológica 34 (16 a 22 
de agosto).

O documento elaborado 
por pesquisadores de diferen-
tes áreas da fundação observa 
que a tendência de cresci-
mento na curva estadual 
“é fortemente influenciada 
pelos registros associados a 
residentes de Manaus”, diz 
o texto, que acrescenta em 
uma análise sobre a capital e 
o estado do Amazonas: “Em 
ambos os casos, esse cresci-
mento ainda é relativamente 
lento, porém persistente, o 
que sugere a necessidade 
de reavaliação de eventuais 
medidas de flexibilização do 
distanciamento físico já ado-
tadas ou planejadas para as 
próximas semanas”.

Divulgação/Governo de SP

Fiocruz fez recomendação à Manaus para precaução contra 2ª onda de covid

Banco Mundial busca US$ 12 
bi para financiar vacinas
O presidente do Banco Mun-
dial, David Malpass, disse que 
está buscando aprovação do 
conselho, de US$ 12 bilhões, 
para um plano de financia-
mento de vacina contra o 
novo coronavírus, a fim de 
ajudar os países pobres e em 
desenvolvimento a garantir 
parcela suficiente de doses 
quando estiverem disponíveis 
nos próximos meses.

Malpass afirmou que a 
iniciativa, parte dos US$ 160 
bilhões em financiamento 
de ajuda contra a crise do 

novo coronavírus prometi-
do pelo credor multilateral, 
tem como objetivo ajudar os 
países a adquirir e distribuir 
vacinas antecipadamente 
para profissionais da saúde e 
outros trabalhadores essen-
ciais e expandir a produção 
global. Segundo ele, o con-
selho deve analisar o plano 
no início de outubro.

A  c o m p e t i ç ã o  g l o b a l 
pelas primeiras doses da 
vacina contra covid-19 já 
é grande, meses antes de 
qualquer aprovação, uma 

vez que os países ricos se 
movimentam para garantir 
o abastecimento.

O governo dos Estados 
Unidos prometeu mais de 
US$ 3 bilhões para garantir 
centenas de milhões de doses 
de vacinas em desenvolvi-
mento pela britânica AstraZe-
neca, pela gigante farmacêu-
tica norte-americana Pfizer e 
pela alemã BioNTech SE.

Malpass afirmou que o 
plano do Banco Mundial visa 
a colocar os países pobres e 
de renda média, onde o vírus 

está se espalhando mais rapi-
damente, no mesmo patamar 
que os países mais ricos, ga-
rantindo financiamento para 
conseguir o abastecimento e 
um sistema de distribuição, o 
que encorajará os fabricantes 
de medicamentos a atender 
sua demanda.

Sem as primeiras doses 
que podem controlar os sur-
tos, muitos desses países 
correm o risco de um colapso 
econômico que levará cente-
nas de milhões de pessoas de 
volta à pobreza.

Objetivo é que doses cheguem a países pobres e em desenvolvimento

Bolsonaro: recurso sai de pauta
O ministro Celso de Mello, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), retirou da pauta do plenário virtual 
o recurso sobre a possibilidade de o presidente Jair 
Bolsonaro prestar depoimento por escrito à Polícia 
Federal (PF). O recurso havia sido incluído na pauta de 
julgamentos virtual enquanto Celso de Mello, que é o 
relator do caso no Supremo, estava de licença médica 
e era substituído na relatoria pelo ministro Marco 
Aurélio Mello. O caso está relacionado ao inquérito 
sobre sua suposta tentativa de interferir na própria 
PF. Fica agora a cargo do presidente da Corte, ministro 
Luiz Fux, incluir o processo em pauta.
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A Justiça Federal do Rio de 
Janeiro suspendeu a 135ª re-
união do Conselho Nacional 
do Meio Ambiente (Conama) 
que revogou duas resoluções 
que delimitavam faixas de 
proteção permanente em 
áreas de vegetação do li-
toral brasileiro e ao redor 
de represas. A liminar foi 
deferida pela juíza Maria 
Amélia Almeida Senos de 
Carvalho, da 23ª Vara Fede-
ral, em ação popular.

Na decisão, a magistrada 
destaca o “evidente risco de 
danos irrecuperáveis ao meio 
ambiente”, caso as decisões 
do Conama sejam mantidas. 
As normas revogadas fixam 
parâmetros de proteção para 

Áreas de Preservação Perma-
nente, tais como restingas, 
manguezais e outros ecossis-
temas sensíveis, com o obje-
tivo de impedir a ocupação 
e o desmatamento. As regras 
valiam desde 2002.

Em nota, a Advocacia-Ge-
ral da União informou que 
adotará as medidas proces-
suais cabíveis assim que for 
notificada.

A revogação foi aprovada 
na reunião da última segun-
da-feira por maioria, com o 
voto favorável dos oito repre-
sentantes do governo federal 
no Conama, que é presidido 
pelo ministro do Meio Am-
biente, Ricardo Salles. Para 
isso foi apresentado um pa-

Liminar foi deferida pela juíza da 
23ª Vara Federal em ação popular

Justiça 
suspende 
decisão do 
Conama

Tomaz Silva/Agência Brasil

Manguezais: resoluções do conselho deixavam sem proteção essas áreas e também restingas e outros ecossistemas

havido discussão adequada 
diante do regime de urgên-
cia em que foi realizada a 
votação. Sem direito a voto, a 
representante do Ministério 
Público Federal (MPF) no 
Conama, a procuradora da 
República Fátima Borghi, 
disse que o órgão também 
acionaria a Justiça contra as 
revogações e ressaltou que o 
processo adotado pelo Cona-
ma e as mudanças feitas são 
inconstitucionais.

Na mesma reunião, o Co-
nama também revogou uma 
terceira resolução que discri-
minava os projetos de irriga-
ção em três categorias e exigia 
o licenciamento ambiental 
para tais empreendimentos. 
O órgão ainda aprovou uma 
nova resolução para permitir 
e regulamentar a queima de 
diversos tipos de resíduos 
em fornos de produção de 
cimento, no chamado copro-
cessamento.

O Conama é o órgão con-
sultivo oficial do Sistema 
Nacional do Meio Ambiente 
e responsável, entre outros, 
por estabelecer normas e 
critérios para licenciamento 
ambiental e para o controle e 
a manutenção da qualidade 
do meio ambiente.

No ano passado, o gover-
no reduziu a composição 
do Conama de 96 para 23 
integrantes, dentre os quais 
dez são representantes fixos 
do governo federal e 13 são 
representantes rotativos que 
são sorteados – cinco de es-
tados, dois de municípios, 
dois do setor empresarial 
e quatro de entidades am-
bientalistas.

recer jurídico do Ministério 
do Meio Ambiente, segundo 
o qual as normas se tornaram 
incompatíveis com a legis-
lação ambiental aprovada 
posteriormente, em especial 

com o Código Florestal.
Para os autores da ação, 

entretanto, “a revogação de 
tais normas viola o direito 
constitucional a um meio 
ambiente ecologicamente 

equilibrado”.
Representantes de enti-

dades ambientalistas com 
assento no Conama votaram 
contra a revogação das reso-
luções por entender não ter 

Bolsonaro diz que marco precisa levar em consideração impacto gerado pelo novo coronavírus

Biodiversidade deve considerar c-19
O presidente Jair Bolsonaro 
disse ontem que o Marco 
Global da Biodiversidade Pós-
2020 deve levar em consi-
deração o impacto da crise 
gerada pela pandemia da 
covid-19 sobre a economia 
mundial, “especialmente no 
que se refere aos países em 
desenvolvimento”. Bolsonaro 
discursou por meio de vídeo 
gravado, durante a Cúpula da 
Biodiversidade da 75ª Assem-
bleia Geral da Organização das 
Nações Unidas (ONU).

“Estejam certos de que 
o Brasil continuará fazendo 
sua parte nas negociações, 
sempre com o objetivo de 
assegurar recursos financei-
ros para a proteção da bio-
diversidade, tanto por meio 
da repartição de benefícios 

da bioeconomia, quanto por 
meio de novos mecanismos, 
como o pagamento a forne-
cedores de serviços ambien-
tais”, disse o presidente.

Como exemplo, Bolsonaro 
citou o programa Floresta Mais, 
do Ministério do Meio Am-
biente, que prevê o pagamento 
a agentes que desenvolvam 
projetos de conservação e uso 
sustentável dos recursos natu-
rais. “Uma iniciativa deste tipo, 
em âmbito internacional, seria 
capaz de gerar impactos ainda 
mais positivos para o meio am-
biente e para as comunidades 
nativas do Brasil. É preciso que 
todos os países cumpram com 
suas responsabilidades, ar-
quem com a parte que lhes cabe 
e se unam contra males como a 
biopirataria, a sabotagem am-

biental e o bioterrorismo”, disse.
O atual Plano Estratégico 

para Biodiversidade 2011-
2020 e as respectivas Metas de 
Aichi estão concluindo seu ci-
clo e um novo Marco Global da 
Biodiversidade será adotado 
durante a 15ª Conferência das 
Partes da Convenção da Diver-
sidade Biológica (COP15), que 
será realizada em maio do ano 
que vem, na China. O evento 
aconteceria em outubro, mas 
foi adiado em razão da pande-
mia da covid-19.

A Convenção sobre Di-
versidade Biológica é um 
tratado internacional firma-
do na Cúpula da Terra das 
Nações Unidas realizada 
no Brasil em 1992. Tem três 
objetivos: a conservação da 
diversidade biológica; o uso 

sustentável da natureza; e a 
repartição justa e equitativa 
dos benefícios decorrentes 
da ciência genética.

Para Bolsonaro é preciso 
que todos os países renovem 
o compromisso com as ne-
gociações no âmbito da con-
venção, “reconhecendo que os 
Estados-membros possuem 
responsabilidades comuns, 
mas diferenciadas”. “Recordo 
que a Convenção sobre Di-
versidade Biológica consagra 
o direito soberano dos estados 
de explorar seus recursos na-
turais, em conformidade com 
suas políticas ambientais, e 
é exatamente isso o que pre-
tendemos fazer com a enorme 
riqueza que existe no território 
brasileiro”, disse.

O presidente destacou 

ainda as ações do governo 
federal na proteção dos re-
cursos naturais e as conquis-
tas ambientais alcançadas 
pelo Brasil  e disse que a 
exploração racional e susten-
tável dos recursos presentes 
no território brasileiro, “em 
prol de nossa sociedade”, é 
uma prioridade do governo. 
Para ele, é preciso combinar 
sustentabilidade com desen-
volvimento e preservação 
ambiental com inovação 
econômica.

“Temos a obrigação de 
preservar nossos biomas e, 
ao mesmo tempo, precisamos 
enfrentar adversidades sociais 
complexas, como o desempre-
go e a pobreza, além de buscar 
garantir a segurança alimen-
tar do nosso povo”, disse.

Debate 
nos EUA é 
marcado por 
insultos
O presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, e 
o candidato democrata Joe 
Biden travaram uma dura 
batalha sobre o histórico 
do republicano na pande-
mia do novo coronavírus, 
na área de saúde e na eco-
nomia em um primeiro de-
bate caótico e tenso para as 
eleições presidenciais nor-
te-americanas. O encontro 
foi marcado por insultos e 
constantes interrupções 
do atual mandatário con-
tra seu adversário.

Trump agiu de forma 
truculenta nos 90 minu-
tos de debate, buscando 
provocar Biden a cada vez 
que o rival falava, alegando 
que os democratas que-
rem roubar a eleição pre-
sidencial de novembro 
com votação pelo correio 
e se recusando a condenar 
supremacistas brancos 
quando lhe pediram que 
o fizesse.

O moderador Chris 
Wallace, da Fox News, nun-
ca conseguiu estabelecer 
controle do debate, com 
Trump repetidamente ig-
norando seus pedidos para 
permitir que Biden falasse. 
Os dois postulantes à Casa 
Branca falaram um em 
cima do outro e dispara-
ram insultos em um duelo 
que tornou difícil para 
qualquer um deles expor 
um tema.

Em determinado mo-
mento, um exasperado 
Biden disse após as re-
petidas interrupções de 
Trump: “Você vai calar a 
boca, cara? Isso é tão não 
presidencial”.

Wallace tentou em vão 
conter Donald Trump, que 
ignorou seus limites de 
tempo e falou por cima de 
Biden, ex-vice-presidente 
durante mandato de Ba-
rack Obama.

Voto antecipado - Até a 
noite da última terça-
feira, mais de 1,3 milhão 
de norte-americanos já 
haviam votado antecipa-
damente.

Agosto registrou criação de empregos formais. Em Niterói, foram 477

Paulo Guedes vê ‘economia 
voltando para os trilhos’

A criação de empregos for-
mais no melhor nível para 
meses de agosto desde 2010 
representa um sinal de que 
a economia brasileira está 
“voltando para os trilhos” 
depois da pior fase da pan-
demia de covid-19, disse on-
tem o ministro da Economia, 
Paulo Guedes.

Ele participou de surpre-
sa da entrevista coletiva para 
explicar o resultado do Ca-
dastro Geral de Empregados 
e Desempregados (Caged) 
de agosto, que registrou a 
abertura de 249.388 postos 
com carteira assinada.

Para o ministro, o fato de 
todos os setores da econo-
mia terem gerado empregos 
no mês passado mostra que 
a recuperação econômica 
está se disseminando. “Esta-
mos anunciando a maior ge-
ração de emprego [para me-
ses de agosto] desde agosto 
de 2010”, comemorou.

Guedes reafirmou pre-
visões apresentadas nos 
últimos meses pelo governo 
que indicavam que o Brasil 
se sairia melhor que outros 

países no pós-pandemia. 
“Havíamos dito que espe-
rávamos recuperação em 
‘V’. É isso que está aconte-
cendo”, acrescentou. “Dis-
semos que íamos surpreen-
der o mundo.”

O ministro comentou o 
resultado da indústria que, 
nos últimos dois meses, tem 
puxado a criação de empre-
gos. “Vamos reindustrializar 
o Brasil”, afirmou. “Estamos 
voltando para os trilhos.”

Caged - Pelo segundo mês 
seguido, o país criou em-
pregos formais.  Segun-
do dados divulgados pelo 
Caged, da Secretaria de 
Trabalho do Ministério da 
Economia, 249.388 postos 
de trabalho com carteira 
assinada foram abertos no 
último mês. O indicador 
mede a diferença entre 
contratações e demissões.

Esse foi o melhor resul-
tado para meses de agosto 
desde 2011, quando haviam 
sido abertas 190.446 vagas 
formais. No acumulado do 
ano, no entanto, o mercado 

de trabalho continua sentin-
do o impacto da pandemia. 
De janeiro a agosto, foram 
fechadas 849.387 vagas, o 
pior resultado para os oito 
primeiros meses do ano des-
de o início da série histórica, 
em 2010.

Niterói - Depois de cinco 
meses contabilizando mais 
demissões que contratações, 
o município de Niterói, na 
Região Metropolitana, fe-
chou o mês de agosto com 
477 admissões. O retorno 
ao saldo positivo, segundo 
o Cadastro Geral de Em-
pregados e Desemprega-
dos (Caged), é algo que não 
acontecia desde o início 
da pandemia de covid-19 e 
consequente adoção de me-
didas restritivas. A indústria 
foi o setor que mais voltou 
a contratar, 291 no total, se-
guida do comércio, com 86; 
serviços, com 61; e constru-
ção civil, com 37 contrata-
ções. Apesar da boa notícia 
o saldo anual ainda não é 
positivo por conta do grande 
número de demissões.

Sessão é cancelada 
no Congresso
Para os que esperavam o iní-
cio da sessão do Congresso 
no plenário da Câmara dos 
Deputados, na manhã de on-
tem, tiveram que se conten-
tar com uma nota da assesso-
ria da presidência do Senado. 
Nela, a informação de que a 
falta de entendimento entre 
as lideranças a respeito dos 
vetos presidenciais a serem 
apreciados provocou o can-
celamento da sessão.

“A Presidência do Con-
gresso Nacional informa 
que diante da inexistência 
de entendimento suficiente 
por parte das lideranças do 
Congresso Nacional sobre as 
matérias a serem deliberadas 
na sessão do Congresso Na-
cional convocada para hoje; 
em face da necessidade de 
que a apreciação de vetos 
presidenciais, especialmente 
no sistema remoto, se dê com 
um mínimo de entendimen-
to sobre os vetos […] decide 
cancelar as sessões delibera-
tivas remotas do Congresso 
Nacional convocadas para 
esta quarta-feira”, informou 
a assessoria.

Além da falta de con-
senso, não havia deputados 
suficientes para iniciar as 

votações na Câmara. A sessão 
estava prevista para iniciar 
às 10h e nesse horário não 
havia quórum para deliberar. 
A falta de quórum se deu jus-
tamente pela falta de acordo. 
Como não houve reunião que 
definiria o acordo na vota-
ção dos vetos, os deputados 
sequer marcaram presença 
na sessão.

Esse foi o segundo cance-
lamento da sessão do Con-
gresso, uma vez que a reunião 
estava originalmente prevista 
para acontecer na semana 
passada, mas não ocorreu em 
virtude da sessão do Senado 
que votou a indicação de 
embaixadores.

Entre os vetos presiden-
ciais pendentes de votação 
estão os parciais da lei que 
amplia os beneficiários do 
auxílio emergencial e os 
parciais à lei que instituiu 
o Programa Nacional de 
Apoio às Microempresas e 
Empresas de Pequeno Porte 
(Pronampe).

Alguns vetos são conside-
rados polêmicos. Dentre eles, 
o do marco do saneamento e 
o veto total ao auxílio emer-
gencial à mulher provedora 
de família monoparental.
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Bota explica 
venda 
de Luís 
Henrique

O Botafogo 
acertou re-
centemente 
a venda do 
atacante Luís 
Henrique, de 

18 anos, ao Olympique de 
Marselha-FRA. No entan-
to, os valores pagos pelos 
franceses criaram uma 
divergência dentro do Al-
vinegro. O ex-presidente 
Carlos Eduardo Pereira, 
atual vice geral, criticou 
a falta de transparência 
sobre o assunto. Por conta 
disso, a direção resolveu 
explicar ontem como foi 
toda a negociação.

“Esse jogador gerou 
uma renda fabulosa ao 
clube, que está nos per-
mitindo chegar ao final 
do ano. Quem conduziu 
o negócio foi o presidente 
do TAC (Três Passos-RS, 
dono de 40% dos direitos 
econômicos), o Botafogo 
não tinha condição de fa-
zer nada... Nós protegemos 
o dinheiro o tempo todo 
com o risco de penhoras 
e vários problemas que 
poderiam surgir, por isso 
só estamos falando hoje. 
Agora o dinheiro já entrou 
e os compromissos foram 
saldados”, afirmou à Bo-
tafogo TV, Carlos Augusto 
Montenegro, ex-presidente 
do clube e atual membro 
do conselho do futebol.

Com o dinheiro que 
chegará da venda do jovem 
atacante (cerca de R$ 25 
milhões) para o futebol 
francês, a diretoria do Bo-
tafogo espera diminuir a 
dívida com o restante do 
elenco e funcionários.

Ex-Internacional e Corinthians, jogador vestirá a camisa 7 do Fluminense

Atacante Lucca acerta 
com o Tricolor até 2022

O Fluminense 
confirmou on-
tem à tarde a 
contratação do 
atacante Lucca. 
O jogador que 

estava jogando no Al-Khor, do 
Catar, assinou contrato com o 
Tricolor até abril de 2022.

“Estou muito feliz com a 
oportunidade. Tenho muitos 
companheiros aqui que eu 
já trabalhei junto, isso me 
deixa muito mais tranquilo. 
É um desafio gigante, estou 
super motivado e totalmente 
disposto a ajudar o clube da 
melhor maneira possível”, 
disse o atacante de 30 anos 
ao site oficial do clube.

Com as saídas de Evaníl-
son e Marcos Paulo, o Flu-
minense se viu carente no 
setor ofensivo. Atualmente, 
o técnico Odair Hellmann 
tem alternado na escalação 
de Luiz Henrique e Fred para 
o setor como titular. Além 
deles, Felippe Cardoso tem 
tido chance de entrar nos 
últimos jogos.

Lucca, que vestirá a cami-
sa 7 do Fluminense, só poderá 
ser inscrito a partir do dia 13 
de outubro, quando a janela 
de transferências internacio-
nais será aberta.

Mais um infectado - O meia 
Paulo Henrique Ganso está 
contaminado com o novo 
coronavírus. O jogador tes-
tou positivo nos exames 
realizados após a goleada da 
última segunda-feira, sobre 
o Coritiba, por 4 a 0, pelo 
Campeonato Brasileiro. O 
clube informou que o atleta 
está isolado e cumprindo a 

quarentena.
Ganso é o 10º jogador do 

Fluminense afastado pela 
covid-19, sendo o sexto do 
time principal. Nos testes 
realizados na última sexta-
feira, foram diagnosticados 
com o vírus o lateral Ca-
legari, o zagueiro Luccas 
Claro, o meia Miguel e os 

atacantes Luiz Henrique e 
Marcos Paulo. Além deles, 
outros quatro atletas da 
equipe sub-23 (o zagueiro 
Luan e os volantes André, 
Nascimento e Martinelli) 
também testaram positivo.

Do elenco, o meia Nenê e 
os atacantes Wellington Silva 
e Fred já haviam sido infec-
tados em outro momento. O 
camisa 9, caso mais recente, 
retornou aos gramados jus-
tamente contra o Coxa, após 
duas semanas afastado, em 
recuperação. Em meio aos 
desfalques, o Tricolor volta à 
campo no próximo domingo, 
diante do Botafogo, no está-
dio Nilton Santos, pela 13ª 
rodada do Brasileirão.

Lucas Merçon/Fluminense

Paulo Henrique Ganso é mais um no elenco tricolor infectado com a covid-19

Ganso testou 
positivo para 
covid-19 e 
desfalca o Flu 
no clássico de 
domingo

Rubro-negro na mira 
do Fenerbahçe

O  n o m e  d o 
atacante Bru-
no Henrique 
voltou a apa-
recer no no-
ticiário inter-

nacional em uma possível 
negociação. Mas desta vez 
o interessado no jogador do 
Flamengo não é o Benfica, 
do ex-técnico rubro-negro 
Jorge Jesus. De acordo com 
publicação ontem do jornal 
Fotomaç, da Turquia, o Fe-
nerbahçe estaria interessado 
em contar o atleta.

Caso a contratação se 
concretize, Bruno Henrique 
chegaria no clube para subs-
tituir o cabo-verdiano Garry 
Rodrigues, que está de saída 
para o Al Ittihad, dos Emira-

dos Árabes Unidos.
Até o momento, o Fla-

mengo não recebeu qual-
quer proposta oficial pelo 
jogador de 29 anos. Assim 
como o clube português, 
o Fenerbahçe não abriu 
negociações com o atleta e 
a questão, até o momento, 
não passa de meras sonda-
gens de empresários.

Bruno Henrique, que 
segundo o jornal turco teria 
vontade de retornar ao fu-
tebol do Velho Continente, 
também já declarou que de-
seja permanecer no Ninho 
do Urubu. Na temporada 
2016-1017, o jogador teve 
passagem pelo Wolfsburg, 
da Alemanha, mas não se fir-
mou e retornou ao Brasil.

Goleiro do Vasco perto 
de marca histórica

Um dos líderes 
do elenco do 
Vasco, o golei-
ro Fernando 
Miguel não es-
condeu a emo-

ção ao comentar a proximi-
dade de atingir uma marca 
histórica na Colina. Desde 
2018 em São Januário, o 
arqueiro pode chegar a 100 
jogos pelo clube na próxima 
semana, contra o Bahia, pelo 
Campeonato Brasileiro.

“Eu não sei expressar o 
tamanho do orgulho de fazer 
parte dessa história... Des-
culpa aí.. Nem eu tinha per-
cebido que estava às portas 
de completar 100 jogos. Não 
é isso que vai me mudar, mas 
os 100 jogos me motivam a 

querer entregar mais para o 
clube e para a torcida, que 
é tão vibrante. Fazer parte 
desses ícones, poxa, Fábio, 
Fernando Prass, Martín Sil-
va e Cássio. Talvez para um 
atleta que muitos não visua-
lizavam muita perspectiva 
viver esse momento hoje, só 
tenho que dizer muito obri-
gado a todos que passaram 
esse tempo comigo”, disse o 
arqueiro, que vive um bom 
momento com a camisa 
cruzmaltina, defendendo 
pênaltis importantes.

O  g o l e i ro  Fe r n a n d o 
Miguel fará seu 99º jogo 
defendendo o Vasco no 
próximo domingo, contra o 
Atlético-MG, em Belo Ho-
rizonte, pelo Brasileirão.


